

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “ Inovasi Komunitas Kediri *Book Party* Dapat Meningkatkan Minat Gemar Membaca Generasi Z” ditulis oleh Ulfadatul Meisaroh, NIM. 126310211031, dengan pembimbing Nadia Roosmalita Sari, S.Pd., M.Kom..

Kata kunci: Inovasi, Komunitas Literasi, Kediri Book Party, Minat Membaca, Generasi Z

Tingkat literasi di Indonesia masih tergolong rendah meskipun akses terhadap teknologi semakin luas. Generasi Z sebagai generasi digital menghadapi tantangan serius dalam mengembangkan minat baca. Dengan membaca kualitas sumber daya manusia akan mengalami sebuah peningkatan, sehingga bisa dikatakan bahwa membaca adalah kunci bagi kemajuan sebuah bangsa.

Penelitian ini bertujuan untuk (1) mengetahui dan mendeskripsikan bentuk-bentuk inovasi komunitas KBP dalam meningkatkan minat gemar membaca generasi z; (2) mendeskripsikan dampak inovasi yang diberikan oleh komunitas KBP; (3) mendeskripsikan kendala yang dialami komunitas KBP dalam meningkatkan minat gemar membaca generasi z; dan (4) mendeskripsikan penerapan inovasi komunitas KBP dalam meningkatkan minat gemar membaca generasi z.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif deskriptif. Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data melalui observasi non-partisipatif dan hasil wawancara semi-terstruktur. Terdapat 5 informan dalam penelitian ini yang terdiri dari 1 pendiri komunitas, 1 pengurus komunitas, dan 3 anggota komunitas. Reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan adalah teknik analisis data yang digunakan. Keabsahan data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan triangulasi data yaitu melalui triangulasi sumber.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Komunitas Kediri *Book Party* menerapkan berbagai inovasi menarik seperti kegiatan membaca sambil piknik, diskusi kelompok (*sharing session*), *talk show* (*Talkeracy*), berkelana *party*, bermain *party* dan kegiatan kolaboratif lainnya. Kegiatan ini tidak hanya menciptakan suasana membaca yang menyenangkan, tetapi juga mendorong keterlibatan aktif peserta dalam membangun budaya literasi; (2) Dampak positif yang dirasakan oleh anggota komunitas meliputi meningkatnya frekuensi membaca, bertambahnya wawasan literasi, serta berkembangnya kemampuan sosial seperti *public speaking* dan diskusi; (3) komunitas ini juga menghadapi beberapa kendala, seperti kendala lokasi dan waktu kegiatan; (4) Penelitian ini menyimpulkan bahwa penerapan inovasi yang dilakukan oleh KBP efektif dalam meningkatkan minat baca generasi Z, sekaligus memperkuat peran komunitas sebagai agen literasi masyarakat.

ABSTRACT

Thesis entitled "Kediri Book Party Community Innovation Can Increase Reading Interest of Generation Z" written by Ulfadatul Meisaroh, NIM. 126310211031, with supervisor Nadia Roosmalita Sari, S.Pd., M.Kom..

Keywords: *Innovation, Literacy Community, Kediri Book Party, Reading Interest, Generation Z*

The literacy rate in Indonesia is still relatively low even though access to technology is increasingly widespread. Generation Z as a digital generation faces serious challenges in developing reading interest. By reading, the quality of human resources will experience an increase, so it can be said that reading is the key to the progress of a nation.

This research aims to (1) find out and describe the forms of innovation of the KBP community in increasing Generation Z's interest in reading; (2) describe the impact of innovation provided by the KBP community; (3) describe the obstacles experienced by the KBP community in increasing Generation Z's interest in reading; and (4) describe the application of KBP community innovation in increasing Generation Z's interest in reading.

The method used in this research is descriptive qualitative. This research uses data collection techniques through non-participatory observation and the results of semi-structured interviews. There were 5 informants in this research consisting of 1 community founder, 1 community administrator, and 3 community members. Data reduction, data presentation, and drawing conclusions are the data analysis techniques used. The validity of the data used in this research uses data triangulation, namely through source triangulation.

The results of the study showed that: (1) The Kediri Book Party Community implemented various interesting innovations such as reading activities while picnicking, group discussions (sharing sessions), talk shows (Talkeracy), wandering parties, playing parties and other collaborative activities. These activities not only create a pleasant reading atmosphere, but also encourage the active involvement of participants in building a culture of literacy; (2) The positive impacts felt by community members include increased reading frequency, increased literacy insight, and the development of social skills such as public speaking and discussion; (3) this community also faces several obstacles, such as location and time constraints; (4) This study concludes that the implementation of innovations carried out by KBP is effective in increasing reading interest in generation Z, while strengthening the role of the community as a community literacy agent.

الملخص

أطروحة بعنوان "الابتكار المجتمعي في حفلات الكتاب في كيديري للكتاب يمكن أن يزيد من الاهتمام بالقراءة لدى جيل Z" كتبها أولاداتول ميساروه، NIM. 126310211031، مع المشرفة نادية روسماليينا ساري، S.Pd، M.Kom.

الكلمات المفتاحية: الابتكار، مجتمع محو الأمية، حفلة كتاب كيديري، الاهتمام بالقراءة، الجيل زد

لا يزال مستوى الإلمام بالقراءة والكتابة في إندونيسيا منخفضاً نسبياً على الرغم من انتشار الوصول إلى التكنولوجيا على نطاق واسع بشكل متزايد. يواجه الجيل زد باعتباره الجيل الرقمي تحديات خطيرة في تنمية الاهتمام بالقراءة. ومن خلال القراءة ستشهد جودة الموارد البشرية ارتفاعاً في نوعية الموارد البشرية، لذا يمكن القول إن القراءة هي مفتاح تقدم الأمة.

تهدف هذه الدراسة إلى (1) معرفة ووصف أشكال ابتكارات مجتمع KBP في زيادة الاهتمام بالقراءة لدى جيل القراءة z؛ (2) وصف تأثير الابتكارات التي يقدمها مجتمع KBP؛ (3) وصف العقبات التي يواجهها مجتمع KBP في زيادة الاهتمام بالقراءة لدى جيل القراءة z؛ (4) وصف تطبيق ابتكارات مجتمع KBP في زيادة الاهتمام بالقراءة لدى جيل القراءة z.

الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي الطريقة الوصفية النوعية. يستخدم هذا البحث تقنيات جمع البيانات من خلال الملاحظة غير التشاركية ونتائج المقابلات شبه المنظمة. كان هناك 5 مخرين في هذا البحث يتألفون من مؤسس مجتمع واحد ومسؤول مجتمع واحد و3 أعضاء من المجتمع. إن تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج هي تقنيات تحليل البيانات المستخدمة. صحة البيانات المستخدمة في هذا البحث تستخدم تثليث البيانات، أي من خلال تثليث المصدر.

أظهرت النتائج أن (1) نفذ مجتمع حفلات الكتاب في كيديري للكتاب ابتكارات مختلفة للاهتمام مثل أنشطة القراءة أثناء التنزه، والمناقشات الجماعية (جلسات المشاركة)، والعروض الحوارية (Talkeracy)، وحفلات التنقل، وحفلات اللعب وغيرها من الأنشطة التعاونية. هذه الأنشطة لا تخلق جواً ممتعاً للقراءة فحسب، بل تشجع أيضاً على المشاركة النشطة للمشاركين في بناء ثقافة محو الأمية؛ (2) تشمل الآثار الإيجابية التي يشعر بها أفراد المجتمع زيادة وتيرة القراءة، وزيادة الرؤى المتعلقة بالقراءة والكتابة، وتطوير المهارات الاجتماعية مثل التحدث أمام الجمهور والمناقشة؛ (3) يواجه هذا المجتمع أيضاً العديد من العقبات، مثل الموقع وضيق الوقت؛ (4) تخلص هذه الدراسة إلى أن تطبيق الابتكارات التي نفذها مجتمع حزب الكتاب الكيديري فعال في زيادة اهتمام الجيل زد بالقراءة، مع تعزيز دور المجتمع كعامل مجتمعي لمحو الأمية.